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PRONTO ATENDIMENTO 24 HORAS
A vida não pode esperar... Quando algo inesperado acontece, 

é importante ter um hospital sempre preparado para te atender.

Na Santa Casa de Lorena é assim!

(12) 3159-3344

       Rua Dom Bosco, 562 

Centro, Lorena-SP 
(Entrada em frente à Praça Conde Moreira Lima)

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

Cirurgia Geral;

Clínico Geral;

Ginecologia e Obstetrícia;

Ortopedia;

Pediatra.

Buco Maxilo Facial;     

Cirurgia Pediátrica;    

Hemoterapia;               

Neurocirurgia;             

Cirurgia Cardíaca;

Gastroenterologia;

Nefrologia;

Vascular.

RETAGUARDA DE ESPECIALISTAS

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo 

Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

ACEITAMOS DIVERSOS 
CONVÊNIOS E PARTICULAR

Prefeitura de Lorena amplia 
contratações com concurso 
público para Guarda Civil

A Prefeitura de Lorena 
abriu nesta sexta-feira (22) 
um segundo edital para con-
curso público, quatro dias 
depois de anunciar a aber-
tura de 219 vagas no fun-
cionalismo. As contratações 
agora são para servidores 
da GCM (Guarda Civil Mu-

nicipal), com inscrições que 
seguem até as 23h59 do dia 
22 de janeiro de 2024. Serão 
quatro vagas para mulheres 
e homens que possuam, no 
mínimo, 1,60m ou 1,65m 
de altura e tenham o ensino 
médio completo.

Pinda anuncia
R$ 38 milhões
em obras para 
o próximo ano
Via Estrutural tem maior fatia do investimento, e vai 
ligar rodovia Amador Bueno com o bairro do Feital

Pindamonhangaba terá a 
partir de janeiro mais três 
obras de infraestrutura para 
melhorar a mobilidade urba-
na e rural. O investimento 
total será de R$ 38 milhões 
por parte da Prefeitura. O 
maior investimento será a 

implantação da Via Estru-
tural, que ligará a rodovia 
Amador Bueno da Veiga (SP 
62 - altura da indústria GV) 
até à avenida Buriti, no bair-
ro do Feital (ao lado da in-
dústria Novelis). A obra está 
orçada em R$ 20,7 milhões. 

O prefeito Isael Domingues 
(PL) destacou que a via será 
responsável pelo aquecimen-
to de novos investimentos e 
empreendimentos residen-
ciais, comerciais e industriais 
na região.

Cruzeiro aprova 
limite de 2,31% 
para reajuste 
do IPTU 2024

Em sessão extraordinária 
da Câmara de Cruzeiro, na 
terça-feira (19), foi aprovado 
por seis votos favoráveis o 
projeto de lei que estabelece 
o fator limitador de 2,31% 
para os valores lançados 
no IPTU (Imposto Predial 
e Territorial Urbano) para 
o ano de 2024.
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Guará garante 
R$ 3,9 milhões 
para conclusão 
da Avenida S

A Prefeitura de Guaratin-
guetá anunciou na tarde desta 
sexta-feira (22) a captação do 
recurso financeiro necessário 
para a construção da segunda 
etapa da Avenida S, que inter-
ligará os bairros São Dimas 
e Parque do Sol. A criação da 
via é uma das apostas para 
facilitar o acesso de turistas 
à cidade. 
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Lorena define 
regulamentação 
de horários 
para o comércio

A Câmara de Lorena apro-
vou na segunda-feira (18), 
em duas votações, o projeto 
de lei complementar que tra-
ta do horário de funciona-
mento dos estabelecimentos 
comerciais e prestadores de 
serviços. O texto foi apro-
vado por 13 votos, com 
abstenções de Bruninho 
Ribeiro (DEM) e Maurinho 
Fradique (MDB). A proposta 
regulariza os limites para 
o atendimento, seguindo o 
que já tem sido colocado em 
prática na maior parte do 
comércio da cidade. 
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Selo do Estado
exalta ambiental 
de Guará, Lorena 
e Cachoeira

O Governo de São Paulo 
entregou certificações a 280 
municípios no nono ciclo do 
Programa Município Verde 
Azul. Guaratinguetá, Lorena 
e Cachoeira Paulista estão 
entre as cidades contempla-
das, após apresentarem ações 
com foco nos cuidados com o 
meio ambiente. O programa 
tem o objetivo de alinhar a 
gestão ambiental do Estado 
e prefeituras, oferecendo 
capacitações e apoio técnico 
aos municípios. As ações são 
organizadas em dez diretivas 
em temas estratégicos como 
governança ambiental; avanço 
na sustentabilidade; educação 
ambiental; uso do solo e ges-
tão das águas.
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Ao lado de André Monteiro, Budão acompanha eleição que deu a ele a presidência

Foto: Marcelo A. dos Santos

Budão é eleito em 
sessão marcada por 
ataques políticos na 
Câmara de Aparecida

A Câmara de Aparecida já sabe quem 
estará à frente dos trabalhos no último 
ano do atual mandato. Em uma eleição 
que gerou confronto, ataques e ameaças 
de processo, Valdemir Rodrigues de Go-
doi, o Budão (PL), foi escolhido por seis 
dos nove vereadores e será o próximo 
presidente da Casa. A legislatura 2021-
2024 na Câmara de Aparecida tem sido 
caracterizada por uma série de conflitos 
e tensões, e a última sessão ordinária do 
ano não fugiu à regra. Pág. 3

Suplentes de 
Ubatuba cobram 
posse de cargos 
no Legislativo

Os suplentes de três ve-
readores de Ubatuba enca-
minharam à presidência da 
Câmara, na segunda-feira 
(18), um novo pedido para 
assumirem as cadeiras dei-
xadas pelos parlamentares 
suspeitos de envolvimento 
em um esquema de “rachadi-
nha”. Devido ao afastamento 
do trio, o Legislativo conta 
desde o início de setembro 
com apenas sete vereadores 
em exercício. Pág. 4

Foto: Reprodução PML

FELIZ NATAL! O Natal chegou na região com eventos, apresentações, campanhas. 
Em Lorena, cantata, shows e o auto de Natal, na noite deste sábado (23), na praça 
Arnolfo Azevedo.

Pinda reforça projeto para zerar
fila de espera por vagas de creches

Em trabalho para reduzir 
a fila de espera por vagas em 
creches, a Prefeitura de Pin-
damonhangaba inaugurou 
na tarde da quarta-feira (20) 
o Cmei (Centro Municipal de 

Educação Infantil) do bairro 
Araretama. A unidade conta 
com capacidade para aten-
der 118 crianças em tempo 
integral. 
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Tecnologia ajuda 
GCM a encontrar
criança de quatro 
anos, em Pinda

O sistema de videomoni-
toramento do CSI (Centro 
de Segurança Integrado) de 
Pindamonhangaba auxiliou 
a GCM (Guarda Civil Muni-
cipal) a localizar no fim da 
manhã da quarta-feira (20) 
uma criança que havia se 
perdido da mãe na região 
central. 
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Mãe consola menina, em Pinda
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O NOVO MINISTRO 
DO SUPREMO
A recente indicação do ex-gover-
nador do Maranhão, Flávio Dino, 
um político, Ministro da Justiça, 
para ocupar uma vaga no Supremo 
Tribunal Federal (STF), trouxe à 
tona discussões acaloradas sobre o 
impacto político dessa nomeação. 
O presidente Lula constrói “maioria” 
no Supremo Tribunal Federal o que 
não conseguiu no Congresso Nacio-
nal.
É importante que a sociedade enten-
da o impacto político desta indi-
cação, a ser aprovada pelo Senado 
Federal.
Este artigo busca analisar as possí-
veis repercussões dessa decisão na 
conjuntura política brasileira.
Flávio Dino, conhecido por sua traje-
tória política marcada pelo protago-
nismo no cenário nacional, destaca-
-se como uma figura influente. 
Sua indicação para o STF não apenas 

representa uma escolha estratégica 
do governo, mas também levanta 
questões sobre a independência do 
Judiciário e a correlação de forças 
políticas no país.
A indicação de Flávio Dino gerou 
reações diversas na sociedade brasi-
leira. 
Enquanto alguns enxergam na 
nomeação uma oportunidade de 
renovação e diversificação no STF, 
outros levantam questionamentos 
sobre a imparcialidade do indicado, 
dada sua filiação partidária anterior. 
Declarou-se comunista!
O equilíbrio entre os poderes é um 
dos pilares da democracia, e a nome-
ação de um ex-político para o STF 
pode ter implicações significativas 
nesse contexto. 
Analisaremos como a chegada de 
Flávio Dino pode influenciar as re-
lações entre Executivo, Legislativo e 
Judiciário, considerando a dinâmica 

política atual.
Como ex-governador do Maranhão, 
um dos Estados mais pobres do país, 
a indicação de Flávio Dino também 
suscita reflexões sobre as implica-
ções regionais dessa decisão. Como 
suas ações passadas como gestor 
estadual podem se refletir em suas 
decisões no âmbito nacional.
Por fim, os desafios que Flávio Dino 
enfrentará ao assumir um cargo no 
STF e as expectativas da população 
em relação à sua atuação. 
Sua capacidade de tomar decisões 
imparciais e de contribuir para o for-
talecimento da justiça no país serão 
aspectos cruciais a serem monitora-
dos.
A indicação de Flávio Dino para 
o STF é, sem dúvida, um ponto de 
inflexão na política brasileira. 
Este artigo buscou explorar os di-
versos aspectos e implicações dessa 
escolha, destacando a importância 
de uma análise criteriosa sobre o 

impacto político dessa decisão para o 
futuro do país. 
À medida que Flávio Dino assume 
suas responsabilidades no Supremo, 
o Brasil aguarda para observar como 
sua presença influenciará o cenário 
político e judicial nos próximos anos.
O movimento de politização das cor-
tes supremas é uma tendência global 
que demanda atenção e reflexão, 
assunto que tratamos nesta coluna. 
Para preservar a integridade das de-
mocracias, é essencial salvaguardar 
a independência do judiciário, refor-
çando critérios técnicos e éticos nas 
nomeações e promovendo a transpa-
rência nas decisões judiciais. 
A busca pela justiça deve perma-
necer acima das contingências 
políticas, assegurando que as cortes 
supremas desempenhem efetivamen-
te seu papel na proteção dos valores 
democráticos e dos direitos indivi-
duais.

 

  O presidente Lula constrói 
“maioria” no Supremo Tribunal 

Federal o que não conseguiu
no Congresso Nacional.

“Quando vou 
a um país, não examino 
se há boas leis, mas se 

as que lá há são executadas, pois, boas 
leis existem por toda a parte.”

 Montesquieu

Política a conta-gotas...

Junior Filippo

Thales Gabriel

Bolsa Universitária
Entre vários projetos do Executi-

vo de Pindamonhangaba aprovados 
pela Câmara, na última sessão do 
ano, destaque para o Bolsa Uni-
versitária, intitulada “Educa Mais 
Pinda”. Segundo o prefeito Isael 
Domingues, este programa, além 
de beneficiar os universitários, 
ajuda somar esforços – no tocante 
a geração e qualificação de mão de 
obra especializada – rumo ao avanço 
tecnológico do município, dentro do 
conceito ‘Smart City’. “Seria um 
desperdício de oportunidades levar 
a cidade ao desenvolvimento e não 
ter uma população qualificada para 
o mercado de trabalho”, considerou 
Dr. Isael!

Plano de voo
Enquanto Pindamonhangaba 

registra o maior índice de aprova-
ção popular de uma administração 
pública, seu protagonista, Isael 
Domingues, se prepara para uma 

batalha campal – leia-se eleição – 
para eleger Ricardo Piorino em seu 
lugar a partir de 2025. Segundo os 
bem informados, fazer o sucessor 
é parte de seu projeto político para 
alcançar outros patamares da vida 
pública, provavelmente no Congres-
so Nacional.

Todo cuidado é pouco
Muitos do mercado político de 

Pinda acreditam que para o Dr. Isael 
Domingues, que derrotou o ex-pre-
feito Vito Ardito – com a caneta na 
mão em 2016 – eleger seu sucessor, 
não será uma missão impossível, 
tendo em vista que Ricardo Piorino 
tem feito seu dever de casa ao lon-
go dos últimos 7 anos como vice. 
Disseram que o difícil está sendo 
barrar ‘algumas figuras’ do pedaço 
com propostas indecentes de tentar 
lotear o futuro governo em troca de 
alguns benefícios. Ao que tudo in-
dica, empenho da dupla é continuar 
batalhando para ganhar no voto.

Segundo tempo
E Cruzeiro continua sendo des-

taque na Amvale – Associação dos 
Municípios do Vale, com a reeleição 
do prefeito Thales Gabriel na presi-
dência. Thales, 
hoje, configura 
no mercado po-
lítico da Região 
Met ropol i t a -
na do Vale do 
Paraíba como 
um dos prefeito 
mais influentes, 
provavelmente 
pela facilidade de interagir com os 
municípios em soluções conjuntas 
e fazer a interlocução de muitos 
gestores com o Estado.

Lealdades questionáveis
Na contagem regressiva para o 

último ano de mandato de Thales 
Gabriel, em Cruzeiro, o termômetro 
político indica a temperatura subin-
do. Pelo que se ouviu por detrás de 
algumas portas do Paço Municipal, 
o prefeito tem convocado algumas 
pessoas para “conversas esclare-
cedoras” em seu gabinete. Parece 
que um dos assuntos principais é 
a questão da lealdade. Ao que tudo 
indica, o RH da Prefeitura vai ter 
muito trabalho no início do ano.

“Troca de Farpa e Rivotril”
Rolou de tudo na última sessão 

de Câmara de Cruzeiro, inclusive 
o cômico duelo verbal entre oposi-
cionista Fafá e o governista Paulo 

Dani Dias

MENSAGEM
Neste Natal, caros leitores, permitam-me expressar os mais calorosos votos de 
esperança e alegria a cada um de vocês. 
Em um ano repleto de desafios e superações, encontramos força na união e resili-
ência para enfrentar as adversidades.
Ao nos despedirmos deste ano desafiador, olhamos para o horizonte do Ano Novo 
com esperança renovada. 
Que 2024 seja um período de superação coletiva, de conquistas e de aprendizados. 
Que as lições que extraímos das dificuldades nos conduzam a um futuro mais pro-
missor, onde a compreensão e a empatia sejam a base para a construção de uma 
sociedade mais justa e inclusiva
À equipe do jornal Atos por fazer parte da nossa jornada ao longo deste ano. Vo-
cês leitores a razão pela qual buscamos sempre informar, inspirar e compartilhar 
histórias que impactem positivamente nossas vidas.
Que o espírito natalino e a esperança de que o Ano Novo nos traz estejam presen-
tes em nossas vidas.
Feliz Natal e Próspero Ano Novo!

O prefeito de Cacho-
eira Paulista, Antonio Mi-
neiro, participou do Atos 

no Rádio, esta semana, 
numa espécie de ‘prova 
de vida’, já que passou 

dez dias recluso em sua 
residência, por orientação 
médica. Seu afastamento 

físico da Prefeitura, e 
consequentemente das 

ruas, levou a politicalha a conjeturar que ele estava escondido da Justiça e até 
da Polícia Federal. Mineiro aproveitou a oportunidade para um rápido balanço, 

com ênfase ao Selo Verde Azul, que a cidade recebeu do Governo do Estado 
por cumprir metas do Meio Ambiente, passo importante para conquista do 

Estado como Estância Turística no seguimento religioso.

Com foco na política, Eder Billota com o prefeito Antonio Mineiro

A volta de quem não foi

Filipe. Enquanto um questionava a 
capacidade de compreensão do con-
corrente, a resposta foi em tom de 
pergunta: “você esqueceu de tomar 
seu Rivotril”?

Alguém responde!
Por onde anda o articulador do 

PL de Cruzeiro e região, Paulo Viei-
ra, que há dias não é visto nas altas 
rodas do pedaço? Disseram que ele 
fez falta nos últimos acontecimen-
tos políticos na ‘Cidade Menina’. 
Perguntem ao Gordo da Vila Batista.

A la vontê
Ao que tudo indica, o último 

ano de mantado do prefeito Luiz 
Carlos de Siqueira – o Piriquito, em 
Aparecida, não será fácil se depen-
der da Câmara, ou melhor, da nova 
configuração da mesa administrati-
va. Comenta-se no circuito político 
que pelo fato do Piriquito cruzar 
os braços e ‘apertar o botão F”, o 
vereador Valdemir Rodrigues Godoi 
– o Budão, migrou da situação para 
oposição e faturou a presidência no 
Legislativo. Imaginem: sentados 
juntos no comando Borges e André 
Monteiro, Simone Ribas e agora, o 
presidente Budão, em novo estilo, 
quantas CEIs e processantes serão 
abertas?

Não convidem para...
...a mesma picanha – os verea-

dores de Aparecida Gu Castro e An-
dré Monteiro, principalmente se o 
assunto em questão for os bastidores 
da votação dos Planos de Carreira da 
Prefeitura e do SAAE – atendendo 
as expectativas de mais de 1.500 
famílias!!!

380 motivações
A semana foi produtiva ao ca-

sal Sylvio e Claudia Ballerini no 
tocante ao social. O Fundo Social 
de Lorena certificou 380 alunos 
para o mercado de trabalho. Foram 

três cursos de capacitação, em 
nove áreas de atuações, na Escola 
Profissionalizante Milton Ballerini. 
Durante a solenidade de formatura, 
o prefeito Sylvinho anunciou a um 
público de mais de mil pessoas que 
pretende trazer novas especialidades 
para o próximo ano, apostando na 
geração de empregos.

Até o bispo considerou
Comenta-se pelas esquinas de 

Lorena que o assunto administração 
pública e seu contexto de obras por 
toda a cidade foi o tema principal 
nas bocas de muitos políticos – de 
ambos os lados – durante esta sema-
na. Entre prós e contra, destacaram 
em uma das rodas que até o Bispo 
admitiu que Sylvinho é o prefeito 
que mais terá o que mostrar em sua 
campanha eleitoral a reeleição. A 
oposição contra-ataca, é claro...

Candidaturas flex 
Com a possibilidade de pintar 

eleição polarizada a prefeito em 
Lorena, e com cerca de 29 partidos 
agregando um verdadeiro ‘exército 
de candidatos a vereador’, o mer-
cado político calcula que vai faltar 
palanque para absorver esta quan-
tidade de postulantes no ano que 
vem. Segundo os bem informados, 
muitos interessados em vagas na 
futura Câmara já estão ensaiando 
o discurso ‘flex’, ou seja, “vote no 
prefeito que quiser, desde que em 
mim para vereança”. Durmam com 
este barulho...

Leitura dinâmica 
O mercado de prefeituráveis de 

Guaratinguetá esquentou o cenário 
eleitoral nestes dias, por conta de 
uma análise política do ex-pre-
feito Junior Filippo, durante sua 
participação do 
programa Atos 
no Rádio. Além 
dos aspectos 
administrativos 
da cidade, Fili-
ppo considerou 
que os eleitores 
têm de tomar 
cuidado com o 
que chamou de “candidato kinder 
ovo”. O ex-prefeito, que pretende 
voltar ao comando de Guará, tam-
bém expressou sua visão sobre o 
grupo de Marcus Soliva – pratica-
mente de onde vem seus principais 
concorrentes – dizendo que “Miguel 
Sampaio tem o perfil de gestão, que 
Dani Dias é a mais popular e que 
Regis Yasumura, agora candidato 
apoiado pelo atual prefeito, acabou 
sendo a opção pela continuidade 
de dois mandatos participando das 
inaugurações”.

Menos de mil votos
Apesar das previsões de que a 

diferença entre os três primeiros 
colocados nas urnas de 2024 em 
Guaratinguetá, seja de menos de 
mil votos, mais dois nomes devem 
entrar no jogo. Marquinhos Guima-
raes pelo PT e Edson Riccomi pelo 
‘novo’ PSDB. Ah! Talvez o amigo 
leitor da coluna Conta-gotas não 
estivesse sabendo que o ex-prefeito 
Francisco Carlos esteja trabalhando 
o reagrupamento dos Tucanos, in-
clusive com o retorno de Riccomi à 
sigla, com proposta de prefeiturar. 

Fazendo as contas
Com a ‘pecha de populista’ que 

a concorrência eleitoral vem ten-
tando ‘colar’ na prefeiturável Dani 
Dias, restou à 
sua equipe de 
apoio fazer as 
contas: “saber 
se o derivado 
de populismo, 
que na expres-
são da palavra 
quer dizer po-
pulação, é mais 
quantitativo em Guará que o chama-
do voto de rejeição da burguesia”. 
Se for, como muitos dizem que é, a 
Pop Star está dando sorte até nisto. 
Perguntem ao Sílvio Sanzoni!!!

Isael Domingues & Ricardo Piorino

Sylvinho e Claudia Ballerini



23 DE DEZEMBRO DE 2023 3

Budão é eleito em sessão marcada por 
ataques políticos na Câmara de Aparecida
Confusão entre Gu Castro e André Monteiro e suspensão marcam ordinária; oposição compõe mesa diretora

Foto:  Marcelo A. dos Santos

A Câmara de Aparecida 
já sabe quem estará à frente 
dos trabalhos no último ano 
do atual mandato. Em uma 
eleição que gerou confronto, 
ataques e ameaças de pro-
cesso, Valdemir Rodrigues 
de Godoi, o Budão (PL), foi 
escolhido por seis dos nove 
vereadores e será o próximo 
presidente da Casa.

A legislatura 2021-2024 
na Câmara de Aparecida tem 
sido caracterizada por uma 
série de conflitos e tensões, 
e a última sessão ordinária 
do ano não fugiu à regra. Na 
noite da segunda-feira (18), 
base e oposição entraram 
em novo choque após o 
projeto do Plano de Carreira 
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais ser tirado de pauta 
para dar espaço à eleição da 
nova mesa diretora de 2024, 
o que levou a questionamen-
tos do governista Gu Castro 

Marcelo Augusto dos Santos
Aparecida

durante a votação que elege-
ria Budão. Os oposicionistas 
ameaçaram levar o caso 
à Justiça, mas o resultado 
acabou confirmado em nova 
votação, com a retomada 
oficial da sessão, no início 
da noite da terça-feira (19).

Com votações apertadas 
foram eleitos André Luiz 
Monteiro como segundo 
secretário; Simone Apare-
cida Ribas da Silva (PSDB) 
para o cargo de primeira 
secretária; José Fábio Borges 
(PTB), como vice-presidente 
e Budão, que comandará 
o Legislativo. Ele venceu a 
disputa com Juninho Corpo 
Seco por 6 votos a 3.

“Tirando a emoção de 
lado, também gera uma 
grande responsabilidade, 
que é administrar esta Câ-
mara Municipal para o bom 
andamento de nossa cidade, 
pois aqui existem nove vere-
adores e tudo que eu fizer 
aqui neste ano de 2024 será 
para eles também”, frisou 
Budão.

(PSDB) e o adiamento da 
sessão, retomada 24 horas 
depois. Castro alegou que 
sem a aprovação do proje-
to, cerca de 1.500 famílias 
seriam impactadas. “Eu so-
licitei ao senhor (presidente 
da Câmara) uma hora antes, 
dentro do gabinete, com 
várias pessoas presentes de 
testemunha, que o senhor 
suspenda essa sessão”.

O presidente da Câmara, 
Juninho Corpo Seco (Pode-
mos) suspendeu a sessão. 
“Eu cometi um equívoco, 
um erro de não ter pautado 
nenhum tipo de projeto 
importante para a sessão”.

Após o anúncio da decisão 
da Presidência, cinco verea-
dores da oposição seguiram 
no plenário, mesmo com a 
sessão suspensa. Coman-
dada pelo vice-presidente 
André Monteiro, o Padrinho 
(Patriota), o grupo realizou 
uma eleição sem os outros 
parlamentares da Casa. Nem 
mesmo o sistema de som da 
Câmara estava à disposição 

Budão durante eleição que definiu nova mesa diretora; polêmica com suspensão de sessão em Aparecida

Suplentes de vereadores afastados cobram posse em Ubatuba
Trio busca ocupar vagas de parlamentares suspeitos de “rachadinha”; grupo pede à Câmara nomeação no início de 2024 

Os suplentes de três ve-
readores de Ubatuba enca-
minharam à presidência da 
Câmara, na segunda-feira 
(18), um novo pedido para 
assumirem as cadeiras dei-
xadas pelos parlamentares 
suspeitos de envolvimento 
em um esquema de “rachadi-
nha”. Devido ao afastamento 
do trio, o Legislativo conta 
desde o início de setembro 
com apenas sete vereadores 
em exercício. 

Segundo informações 
publicadas pelo portal de 
notícias Tamoios News, o 
presidente da Câmara, Edel-
son Fernandes (Podemos), 
recebeu a solicitação de em-
possamento para o próximo 
dia 1 dos suplentes, Benedito 
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dos Santos, o Berico (PTB), 
Durval Netto (PSL) e Sandro 
Anderle, o Pastor Sandro 
(Avante). No documento, os 
postulantes argumentam 
que se encerrará no próxi-
mo dia 31 o prazo-limite de 
convocação, de 120 dias, 
estabelecido pelo Legislativo 
no fim de agosto, com base 
no princípio da simetria, exi-
gência para que sejam ado-
tadas regras de organização 
estipuladas pela Constituição 
Federal. 

O novo pedido é analisado 
por Fernandes e pela Procu-
radoria Jurídica da Câmara, 
que emitirão um parecer até 
o fim da próxima semana. 
A solicitação é a segunda 
apresentada pelos suplentes, 
sendo que a primeira foi 
protocolada na Casa em 31 
de agosto, data em que foram 
afastados de suas funções o 

então presidente, Eugênio 
Zwibelberg (União Brasil), o 
vice-presidente, José Roberto 
Monteiro Júnior, o Júnior JR 
(Podemos), e o 2º secretário, 
Josué dos Santos, o Josué ‘D” 
Menor (Avante). A oficializa-
ção do afastamento ocorreu 
poucas horas após a defla-
gração na cidade de uma 
operação da Polícia Civil e do 
MP-SP (Ministério Público do 
Estado de São Paulo) que in-
vestiga na Câmara um supos-
to esquema de rachadinha, 
termo popular dado quando 
um assessor transfere ao 
parlamentar parte de seu 
salário. O processo de apura-
ção segue em andamento, e 
caso seja comprovada a ação 
indevida, os afastados, além 
de perderem o mandato, 
responderão por associação 
criminosa e peculato (crime 
contra o dinheiro público).

Foto: Arquivo Câmara Ubatuba

A Câmara de Ubatuba enfrenta polêmica com pressão de suplentes que seguem sem assumir mandatos

Roseira suspende prova do concurso por suspeita de fraude
Denúncia foi feita na Câmara na semana anterior pela vereadora Regina Andrade e encaminhada  para o Ministério Público

A Prefeitura de Roseira 
suspendeu temporariamente 
a prova do concurso público 
que seria realizada no dia 17. 
A decisão foi tomada pelo 
prefeito Fernando Augusto 
de Siqueira (PL), depois que a 
vereadora Regina Aparecida 
de Andrade, a Mineirinha 
(PSD), denunciou, na sessão 
do dia 11, que pessoas a 
procuraram dizendo que já 
tinham “passado na prova”.

A empresa responsável pela 
realização do concurso público 
é a AgiRH e as inscrições fo-
ram feitas entre 23 de outubro 
e 23 de novembro de 2023. 
Serão 21 cargos em disputa.

Andréa Moroni
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A sede da Prefeitura de Roseira, que suspendeu concurso público devido à suspeita de irregularidade

De acordo com o prefeito, 
a decisão pela suspensão 
temporária do processo é 
uma tentativa de garantir 
a lisura do processo e da 
própria empresa que está 
realizando o concurso. “Nós 
enviamos a denúncia ao 
Ministério Público para que 
seja apurada”, contou.

Regina Mineirinha des-
tacou que o concurso é 
importante para a cidade, 
mas precisa ser feito com 
transparência. “Recebi di-
versas denúncias de mora-
dores, que inclusive orientei 
que registrassem também 
na ouvidoria da Prefeitura, 
porque isso nos dá mais 
amparo jurídico para fazer 
manifestação, se for neces-
sário”.

A vereadora informou que 
além das denúncias na ouvi-
doria da própria Prefeitura, 
o Sindicato dos Servidores 
já tinha pedido a suspensão 
imediata do concurso por 
possíveis irregularidades. 
“O que me causa surpresa 
e até mesmo bastante pre-
ocupação é o prefeito estar 
ciente das denúncias antes 
mesmo da minha fala na tri-
buna e não tomar nenhuma 
atitude quanto a suspensão, 
ou seja, precisou um verea-
dor ir até a tribuna e falar 
abertamente para depois 
ele tomar a decisão. Vou 
continuar fiscalizando até 
que possa sanar todas essas 
possíveis irregularidades”.

As vagas em disputa se-
rão de assistente social, 
ajudante geral, coletor de 
lixo, cozinheirwo, engenhei-
ro civil, escriturário, fiscal 
de comércio e indústria, 
fonoaudiólogo, inspetor de 
alunos, motorista, operador 
de máquina, ouvidor, psicó-
logo, professor de educação 
física, professor de mate-
mática, professor de língua 
portuguesa, professor de 
geografia, professor de edu-
cação artística, professor de 
ensino fundamental, profes-
sor de educação infantil e 
veterinário.
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Câmara de Cruzeiro aprova fator limitador 
de 2,31% para cobrança do IPTU 2024
Diego Miranda tenta criar emenda alterando valor para 0,1%, mas proposta é considerada inconstitucional

Foto:  Arquivo Atos

Em sessão extraordinária 
da Câmara de Cruzeiro, na 
terça-feira (19), foi aprovado 
por seis votos favoráveis o 
projeto de lei que estabelece o 
fator limitador de 2,31% para 
os valores lançados no IPTU 
(Imposto Predial e Territorial 
Urbano) em 2024.

Os vereadores Paulo Fi-
lipe (União), Carlos Alberto 
(União), Sandra da Cunha 
(MDB), Nelson Pinheiro (PL), 
Jorge Luiz (PL) e José de Pai-
va Branco (PSDB) votaram a 
favor do pedido do prefeito 
Thales Gabriel Fonseca (PSD). 
Diego Miranda (PSD), Higimar 
da Silva (PSD), Wagneriano 
Moreira (Podemos) foram con-
trários. Anderson Ferrer (PSD) 
não compareceu à sessão.

O projeto prevê que os valo-
res lançados para os imóveis 

Thales Siqueira
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projeto de lei visa, sobretudo, 
beneficiar o contribuinte, limi-
tando no percentual de 2,31%, 
propiciando que o IPTU não 
seja calculado com o valor in-
tegral do metro quadrado do 
terreno, e da área edificada, 
previsto na Planta Genérica 
de Valores (trecho do texto)”.

Miranda, que votou con-
trário ao projeto, afirmou 
que não é o momento de se 
discutir aumento de impostos, 
já que a taxa de desemprego 
no município ainda está alta. 
O parlamentar tentou fazer 
uma emenda alterando a taxa 
de 2,31% para 0,1%, mas a 
proposta não foi votada. “Votei 
contra, pois achei o índice de 
2,31% alto, pois ainda será 
somado à inflação. Fizemos 
uma emenda junto com o 
vereador Fafá para alterar 
para 0,1%, mas foi dado como 
inconstitucional e sequer foi 
para votação”, destacou o 
vereador.

residenciais, não residenciais 
e terrenos não poderão ser 
superiores a 2,31% em 2024. 
A medida não vale para os 
imóveis, em cujo cálculo do 
imposto ainda não esteja sen-
do aplicado o valor integral da 
planta genérica de valores do 
município, que deverão ter a 
correção monetária. 

O texto prevê o desconto 
de 5% para o contribuinte que 
pagar o IPTU em uma única 
parcela no exercício de 2024. 
Quem desejar pelo pagamento 
parcelado do imposto e dos 
demais tributos lançados 
em conjunto, as parcelas não 
poderão ter valor inferior a 
R$ 30.

Thales Gabriel justificou 
que a revisão é necessária, 
já que a sua administração, 
iniciada em janeiro de 2017, 
teve que realizar a revisão da 
Planta Genérica de Valores, 
pois a mesma não era atuali-
zada desde 1982. “O presente A Prefeitura de Cruzeiro anunciou alteração no índice do IPTU para 2024; emendas acabaram barradas

São Sebastião é proibida de fazer pregão em locação de veículos
Justiça suspense licitação que alugaria 66 automóveis por quase R$ 26 milhões; Prefeitura afirma que ação prejudica a cidade

O TJ-SP (Tribunal de 
Justiça do Estado de São 
Paulo) suspendeu no início 
desta semana uma licitação 
aberta pela Prefeitura de 
São Sebastião que previa 
um investimento de até R$ 
25,942 milhões na locação 
de 66 veículos por trinta 
meses. Proferida em cará-
ter de urgência, a decisão 
judicial levou em conta o 
fato de que o alto valor do 
contrato poderia causar 
dano financeiro aos cofres 
municipais.

Atendendo ao pedido 
do Ministério Público do 
Estado de São Paulo, o TJ-
-SP proibiu na tarde da 
segunda-feira (18) a reali-
zação do pregão presencial 
nº145/2023, que ocorreria 
na manhã desta terça-feira 
(19) no Paço Municipal. 
Lançado no dia 5, o certame 
buscava contratar uma em-
presa para a locação de 24 
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motocicletas, duas unidades 
de base móvel adaptada e 
quarenta carros, sendo a 
maioria de grande porte.

Em seu parecer, a juíza 
do TJ-SP, Isabella Carolina 
Miranda Rodrigues, aponta 
a necessidade da suspensão 
do processo licitatório de-
vido ao fato de que “a mera 
projeção de custo total 
indica possível dano finan-
ceiro aos cofres públicos, 
que deve ser evitado até a 
elucidação das condições da 
contratação e necessidade 
real da locação de veículos” 
(trecho do parecer).

A decisão da magistrada 
levou em conta as projeções 
apresentadas pelo MP-SP à 
Justiça na última sexta-feira 
(15), que apontam uma pro-
vável incoerência da reali-
zação do pregão. De acordo 
com o órgão, a média do 
valor mensal de locação 
giraria em torno de R$ 22 
mil por veículo, sendo que 
para a aquisição dos mes-
mos seria necessário um 
investimento mensal de R$ 

Foto: Reprodução

A sede do Executivo, que segue com contratação proibida em decisão judicial; São Sebastião tenta reverter

30 mil, ou seja, por R$ 8 mil 
a mais o município seria ca-
paz de comprar o automóvel 
ao invés de alugá-lo. Além 
de apresentar a estimati-
va, o MP-SP argumentou 
à Justiça que “a locação de 
veículos no valor indicado 
constitui ato ofensivo ao 
patrimônio público, devido 
à sua desproporcionalidade 
e motivação viciada” (trecho 
do documento).

Em nota à imprensa re-
gional, a Prefeitura de São 
Sebastião informou que 
recebeu com estranheza 
a notícia da suspensão do 
pregão presencial. Além de 
alegar que a referida moda-
lidade de licitação foi ado-
tada em diversas grandes 
cidades brasileiras, como 
São Paulo e Rio de Janeiro, 
o Executivo ressaltou que a 
decisão judicial afetará a ci-
dade, pois grande parte dos 
automóveis seria utilizada 
por agentes de Segurança 
Pública e não há mais tem-
po hábil para a realização 
de uma nova licitação.
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Lorena regulamenta horário do comércio
Projeto fixa limites para atuação, em proposta que atende solicitação do MP para inibir criminalidade

Foto: Andrea Moroni

A Câmara de Lorena apro-
vou na segunda-feira (18), em 
duas votações, o projeto de 
lei complementar que trata 
do horário de funcionamen-
to dos estabelecimentos 
comerciais e prestadores de 
serviços. O texto foi aprovado 
por 13 votos, com abstenções 
de Bruninho Ribeiro (DEM) 
e Maurinho Fradique (MDB).

A proposta regulariza os 
limites para o atendimento, 
seguindo o que já tem sido 
colocado em prática na maior 
parte do comércio da cidade. 
Segundo o projeto aprovado, 
o funcionamento dos estabe-
lecimentos comerciais e de 
prestação de serviços man-
terão como horários, 8h às 
18h, de segunda a sexta-feira; 
8h às 14h de sábado e 8h às 
13h aos domingos e feriados.

Andréa Moroni
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poderão funcionar por 24 
horas, de segunda a domin-
go, inclusive feriados.

Na justificativa do projeto, 
o Executivo destacou que a 
proposta atende à solicita-
ção do Ministério Público do 
Estado de São Paulo sobre 
o funcionamento de esta-
belecimentos comerciais, e 
a necessidade de reforçar 
a fiscalização e estabelecer 
atos para zelar pelo interes-
se da coletividade.

O projeto também leva 
em conta o aumento sig-
nificativo dos indicadores 
criminais com vinculação 
direta a determinados es-
tabelecimentos comerciais, 
como homicídio, tentativa 
de homicídio, além de ou-
tros delitos previstos na lei 
Maria da Penha e Estatuto 
da Criança e do Adolescente, 
bem como a perturbação do 
sossego que afeta a coleti-
vidade.

Não estão sujeitos aos 
horários fixados estabele-
cimentos como farmácias e 
drogarias, supermercados 
e similares, shoppings cen-
ters, postos de combustíveis, 
conveniências, comércio 
varejista de bebidas e simila-
res, bares, lanchonetes e res-
taurantes, hotéis, pousadas e 
motéis, casas noturnas, bo-
ates e danceterias, casas de 
festas e eventos, indústrias.

No caso de farmácias e 
drogarias a atuação está 
liberada por 24 horas, de 
segunda-feira a domingo, 
inclusive feriados. Os super-
mercados e similares pode-
rão funcionar das 7h às 22h 
de segunda a sábado e das 
7h às 21h nos domingos e fe-
riados. Os estabelecimentos 
localizados nos shoppings 
centers poderão atender das 
10h às 22h de segunda a 
domingo, inclusive feriados. 
Os postos de combustíveis Comércio no Centro de Lorena; regulamentação do horário de funcionamento é estabelecido pela Câmara

Guará garante quase R$ 4 milhões para conclusão da Avenida S
Com novo aporte estadual, Marcus Soliva comemora avanço da construção de acesso para o São Dimas e Parque do Sol

A Prefeitura de Guaratin-
guetá anunciou na tarde desta 
sexta-feira (22) a captação do 
recurso financeiro necessário 
para a construção da segunda 
etapa da Avenida S, que inter-
ligará os bairros São Dimas 
e Parque do Sol. A criação da 
via é uma das apostas para 
facilitar o acesso de turistas 
à cidade. 

Em uma postagem em suas 
redes sociais, o prefeito de 
Guaratinguetá, Marcus Soliva 
(Republicanos), confirmou a 
assinatura de um convênio 
com o Governo do Estado 
que garantirá ao municí-
pio R$3,970 milhões para a 
execução das obras da alça 
complementar da Avenida S, 
que ligará a estrada Cesare 
Zangrandi, no São Dimas, à 
avenida Antônio da Cunha, no 
Parque do Sol.

De acordo com o chefe do 
Executivo, a captação do recur-
so junto à Secretaria Estadual 
de Turismo e Viagens viabiliza-
rá a realização dos serviços de 
compactação do solo, canaliza-

Lucas Oliveira
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Foto: Arquivo Atos

Obras da primeira fase do Avenida S, em Guaratinguetá; prefeito Marcus Soliva comemora apoio à nova fase do programa sobre mobilidade

ção, drenagem, pavimentação, 
construção de canteiro central 
e implantação de sistema de 
iluminação pública, ciclovia, 
guias, sarjetas e de bocas de 
lobo. “Guaratinguetá merece 
mais este importante investi-
mento. Estamos no caminho do 
desenvolvimento e ampliando 
os acessos no município, tra-
zendo mais mobilidade urbana 
e fomentando o turismo local”, 
destacou Soliva. 

A previsão de início da 
construção da segunda pista 
Avenida S será divulgada pela 
secretaria de Obras Públicas e 
Serviços Municipais no início 
do ano que vem. 

A empresa Minerais São 
José, contratada pela Prefei-
tura através de um recurso 
estadual de R$ 4,033 milhões, 
atua desde 26 de junho na 
construção da primeira pista 
da Avenida S, que funcionará 
a partir do primeiro semestre 
de 2024 como alça de acesso 
ao Santuário de Frei Galvão 
para os veículos que saem 
do Aeroporto Vale da Fé. A 
via também possibilitará aos 
motoristas um acesso rápido 
entre o aeroporto e a rodovia 
Presidente Dutra.



23 DE DEZEMBRO DE 20236

Certificado do Estado destaca 
ações ambientais em Guará, 
Lorena e Cachoeira Paulista
Programa Município Verde Azul tem o objetivo de alinhar as ações 
ambientais com apoio do governo Tarcício às prefeituras paulistas

Foto: Reprodução PML

O Governo de São Paulo 
entregou, na terça-feira (19), 
certificações a 280 municípios 
no nono ciclo do Programa 
Município Verde Azul. Na re-
gião, Guaratinguetá, Lorena 
e Cachoeira Paulista estão 
entre as cidades contempladas, 
após apresentarem ações com 
foco nos cuidados com o meio 
ambiente.

O programa tem o objetivo 
de alinhar a gestão ambiental 
do Estado e prefeituras, ofere-
cendo capacitações e apoio téc-
nico aos municípios. As ações 
são organizadas em dez dire-
tivas em temas estratégicos 
como governança ambiental; 
avanço na sustentabilidade; 
educação ambiental; uso do 
solo; gestão das águas; esgoto 
coletado e tratado; resíduos 
sólidos; qualidade do ar; arbori-
zação urbana e biodiversidade.

A secretaria de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logís-
tica distribuiu as certificações 
nas categorias certificado, 
qualificado 1 e qualificado 2, 
conforme a pontuação obtida 
em grupos de acordo com a 
população de cada município.

Guaratinguetá foi classifi-
cado na categoria qualificado 
2. Segundo o prefeito Marcus 
Soliva (Republicanos), a pre-
miação foi possível devido a 
implementação de projetos 
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Mudas em área utilizada para despejo de lixo; cidades são premiadas

voltados para a preservação 
ambiental e o desenvolvimento 
sustentável nos últimos anos.

Ele destacou que a Pre-
feitura tem trabalhado forte 
com ações voltadas ao meio 
ambiente. “Podemos destacar 
o plantio de mais de 216 mil 
árvores desde 2017, distribu-
ídas mais de cem mil mudas 
de espécies nativas do bioma 
Mata Atlântica, através do 
Viveiro Municipal; a Saeg, que 
anunciou investimentos de 
R$15,7 milhões para expansão 
no tratamento de esgoto até 
2024; criado o Disque Cata 
Bagulho; cerca de quatro to-
neladas de resíduos recicláveis 
foram recebidas no Drive-thru 
Ambiental, e foi criada a Lei 
5.566, que institui a Política 
Municipal de Educação Am-
biental”, frisou.

Lorena foi destaque também 
na categoria Qualificado 2 por 
seu comprometimento com as 
questões ambientais. Represen-
tada no evento pelo secretário 
de Meio Ambiente, Samuel 
de Melo, a cidade tem focado 
ações que possibilitaram a 
certificação. “Nós temos 99% 
do esgoto da cidade tratado. A 
coleta de lixo é feita em 100% 
dos bairros, coleta seletiva, 
programa Menos Lixo Mais 
Verde com pontos regulares 
para descarte regular de lixo, 
plantio de trinta mil mudas na 
cidade e educação ambiental 
nas escolas”.

O prefeito Sylvio Ballerini 

(PSD) ressaltou a importância 
do reconhecimento. “Essa 
certificação é fruto de um 
esforço conjunto da Prefeitura 
para a promoção de um futuro 
mais sustentável para Lorena. 
Temos investido no refloresta-
mento, recuperação de nascen-
tes, compra de equipamentos e 
muitas outras frentes”. 

Cachoeira Paulista – A 
cidade também recebeu a cer-
tificação Qualificado 2. O pre-
feito Antônio Mineiro (MDB) 
comemorou a certificação. 
“Estamos trabalhando forte-
mente nas políticas públicas 
relacionadas ao meio ambiente 
e a sustentabilidade.

Segundo Mineiro, a par-

ticipação de Cachoeira no 
Município Verde Azul abre 
novas portas para obtenção 
de recursos junto ao Governo 
do Estado na área. “Seguimos 
empenhados para trazer me-
lhor qualidade de vida e um 
meio ambiente equilibrado 
para nossa população”.

O diretor de Meio Ambiente, 
Willinilton Portugal, citou 
algumas ações realizadas pela 
Prefeitura que possibilitaram 
a certificação. “Instituição da 
lei de corte e podas de árvo-
res; programa de educação 
ambiental nas escolas; criação 
de Ecopontos para descarte 
de pilhas, lâmpadas, baterias; 
desassoreamento dos rios”.

Esposa é morta a facadas pelo marido
Crime ocorreu na casa da família no bairro Vila Geny; marido foi preso pela PM

A Polícia Militar prendeu 
no início da noite da quin-
ta-feira (21) um morador de 
Lorena acusado de assassi-
nar a própria esposa. A ví-
tima, que tinha 42 anos, foi 
morta a facadas na casa da 
família no bairro Vila Geny. 

De acordo com o boletim 
de ocorrência, a Polícia Mi-
litar foi acionada na tarde 
da quinta-feira para atender 
a uma ocorrência em uma 
residência da rua Sebastião 
Lopes de Araújo. Ao chegar 
na via, os PM's foram infor-
mados pela filha do casal de 
que a mãe, Daiane Cristina 
Celestiano de Pádua, estava 
ferida no interior da casa. 
Na sequência, os profis-
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sionais se depararam com 
a moradora desacordada 
no chão da cozinha e com 
diversos ferimentos cau-

sados por faca. Acionada, 
a equipe do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) constatou a mor-

Foto: Arquivo Pessoal

Daiane Cristina, vítima de feminicídio nesta quinta-feira, em Lorena

te da vítima no local. Após 
a confirmação do óbito, a 
residência foi isolada para o 
trabalho técnico dos peritos 
da Polícia Civil de Lorena.  

Após serem informados 
pela filha do casal de que 
o pai, Fabio Antônio de Pá-
dua, 43 anos, fugiu em uma 
motocicleta após brigar com 
Daiane, os PM's iniciaram 
buscas pela cidade. Flagra-
do trafegando na região 
central do município, o 
acusado foi preso próximo 
à tradicional praça Conde 
Moreira Lima. 

Encaminhado à Delegacia 
de Lorena, Pádua, de acordo 
com o boletim de ocorrên-
cia, confessou o assassinato 
da esposa. O homem, que 
deverá responder por homi-
cídio qualificado, permane-
ce à disposição da Justiça.

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 
REABERTURA - EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO nº 032/2022.  
PROCESSO Nº 275/2022 
 

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM APLICAÇÃO DE LARVICIDA E ASPERSÃO DE GALERIAS 
PARA CONTROLE DE LARVAS DOS MOSQUITOS AEDES AEGYPTI, 
BORRACHUDOS E MOSQUITOS PÓLVORA NAS ZONAS URBANA E RURAL 
DO MUNICÍPIO; REALIZAÇÃO DE SERVIÇOS DE INSETICIDA COM CARRO 
FUMACÊ NAS RUAS DO MUNICÍPIO E ASPERSÃO NAS GALERIAS PARA 
CONTROLE DOS MOSQUITOS; BEM COMO PARA APLICAÇÃO DE RATICIDA 
E ASPERSÃO EM GALERIAS PARA CONTROLE DE RATOS, DE ACORDO COM 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”. 
 

Recebimento das propostas: até às 09h30min do dia 09/11/2022; 
Abertura e avaliação das propostas: dia 09/11/2022, a partir das 09h31min; 
 Início da sessão pública/lances: dia 09/11/2022, às 10 horas. 
Edital estará à disposição para retirada pelo site 
www.cruzeiro.sp.gov.br www.bbmnetlicitacoes.com.br, a partir de 
26/10/2022. 

Cruzeiro, 25 de outubro de 2022. 
 

Thales Gabriel Fonseca 
Prefeito Municipal 

 
 

PREFEITURA DE PIQUETE
PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 61/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 104/2023 - AVISO DE LICITAÇÃO - 
EDITAL RETIFICADO
A Prefeitura Municipal de Piquete,  torna público para conhecimento dos interessados que se 
encontra aberto o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 61/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO 
Nº 104/2023, TIPO MENOR PREÇO UNITÁRIO POR QUILOMETRAGEM DA ROTA, que 
tem por objeto o CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇAO DE SERVIÇOS 
DE TRANSPORTE ESCOLAR URBANO E RURAL PARA O ENSINO INFANTIL 
E FUNDAMENTAL E TRANSPORTE DE ALUNOS ESPECIAIS ATENDENDO A 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, de acordo com especificações constantes 
no Anexo I - Termo de Referência do edital, a ser realizada por intermédio do sistema 
eletrônico de contratações denominado “Bolsa Eletrônica de Compras do Governo do 
Estado de São Paulo – Sistema BEC/SP”: www.bec.sp.gov.br ou www.bec.fazenda.sp.gov.
br. Informações do Edital poderão ser obtidas no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal 
de Piquete e pelo Telefone (12) 3156-1000, por e-mail: licitacao@piquete.sp.gov.br, 
educacao@piquete.sp.gov.br no horário das 08 horas às 16 horas e no site www.piquete.
sp.gov.br/portal/editais/. Sessão de abertura para recebimento das propostas. DATA: 
11/01/2024.  HORÁRIO: 10 horas. OC: 853300801002023OC00068 (Ampla Concorrência). 
LOCAL: Sala de Reunião da Comissão Julgadora de Licitações, localizada no endereço 
sito à Praça D. Pedro I, nº 88, Vila Celeste, na cidade de Piquete, Estado de São Paulo, 
quando será realizada a sessão de abertura.  Piquete, 22 de dezembro de 2023. 

RÔMULO KAZIMIERZ LUSZCZYNSKI-
PREFEITO MUNICIPAL

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 091/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 406/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE 
ÁUDIO, INCLUINDO AMPLIFICADORES DE SOM AMBIENTE, CAIXAS DE SOM 
ACÚSTICAS, MICROFONES E PERIFÉRICOS PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, DE ACORDO COM AS ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.

Abertura: 08/01/2024 – Sessão Pública: 19/01/2024 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura. 
Cruzeiro, 22 de dezembro de 2023.

MÁRIO FLÁVIO SILVA COSTA
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

 
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 092/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 407/2023
OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS 
CHROMEBOOKS E ESTAÇÃO DE RECARGA PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, DE ACORDO COM AS ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.

Abertura: 08/01/2024 – Sessão Pública: 25/01/2024 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura. 
Cruzeiro, 22 de dezembro de 2023.

MÁRIO FLÁVIO SILVA COSTA
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

PROCESSO DE COMPRA Nº 408/2023
 

OBJETO: OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE AR CONDICIONADO, CORTINA DE AR E VENTILADOR, DE 
ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”
Abertura: 08/01/2024 – Sessão Pública: 24/01/2024 – 09:30h. 
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.  
Cruzeiro, 22 de dezembro de 2023.

 
DANILO DE ALMEIDA REZENDE 

Secretário Municipal de Administração

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 038/2023  
PROCESSO DE COMPRA Nº 415/2023
 

OBJETO: “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRANSPORTE ESCOLAR PARA 
ATENDER A DEMANDA DE ALUNOS DAS REDES MUNICIPAL E ESTADUAL DE 
ENSINO COM MONITOR, DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO 
ANEXO I DO EDITAL”.
 

Abertura: 10/01/2024 – Sessão Pública: 23/01/2024 – 09:30h. 
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.  
Cruzeiro, 22 de dezembro de 2023.

 

MÁRIO FLÁVIO SILVA COSTA 
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 094/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 410/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA CONFECÇÃO E INSTALAÇÃO DE CORTINAS NAS 
UNIDADES DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO, DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.

Abertura: 22/12/2023 – Sessão Pública: 17/01/2024 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 21 de dezembro de 2023.

MÁRIO FLÁVIO SILVA COSTA
Secretário Municipal de Educação

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 095/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 412/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
TONERS E CARTUCHOS PARA ATENDER A PREFEITURA MUNICIPAL DE CRUZEIRO, 
DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.

Abertura: 08/01/2024 – Sessão Pública: 18/01/2024 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 22 de dezembro de 2023.

DANILO DE ALMEIDA REZENDE
Secretário Municipal de Administração

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 037/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 411/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA FORNECIMENTO E INSTALAÇÃO DE DIVISÓRIAS, 
FORROS E ISOLAMENTO ACÚSTICO, CONFORME ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES 
NO ANEXO I DO EDITAL.”.
Abertura: 22/12/2023 – Sessão Pública: 17/01/2024 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelo site www.cruzeiro.sp.gov.br, a partir da 
data de abertura.
Cruzeiro, 21 de dezembro de 2023.

MÁRIO FLÁVIO SILVA COSTA
Secretário Municipal de Educação

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 182/23. Objeto: 
Contratação de empresa especializada para prestação de serviços em locação de 
sanitários portáteis tipo químico de polietileno de alta densidade, sanitários modelo 
standard e sanitário modelo PNE (Portadores de Necessidades Especiais) ou similares 
para realização do Carnaval 2024. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão 
pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE 
CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 09/01/2024, às 08:30 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 183/23. Objeto: Registro 
de preços para futura aquisição de ferramentas elétricas, destinados a Secretaria de Obras 
e Serviços Municipais. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: 
PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO,
n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 09/01/2024, às 10:30 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Tomada de Preços nº 018/23. Objeto: 
Construção de ponte com estrutura metálica e concreto na estrada dos Lemes. Edital: www.
guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL 
localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da 
sessão: 11/01/2024, às 09:00 horas.

Da Redação
Piquete 

Gestão eficiente para o uso da água é 
importe à qualidade de vida da população
Águas Piquete garante a boa condição no abastecimento para toda município

Com essa nova onda de 
calor que está elevando os 
termômetros para acima dos 
30º graus, a busca por meios 
que tragam um refresco só 
tornou intensa. Quem não 
gosta de, após um dia longo 
de trabalho, chegar em casa 
e ficar horas em um banho 
gelado ou deixar a criançada 
brincar à vontade na piscina 
armada no quintal, mas o 
consumo exagerado de água 
pode comprometer a dispo-
nibilidade do recurso.   

Para assegurar que te-
nhamos água para as futuras 
gerações, ações colaborativas 

são necessárias. É preciso 
incentivar a preservação 
ambiental, o reflorestamen-
to em áreas de nascente, o 
zoneamento urbano, o uso 
de práticas sustentáveis na 
agricultura e redução de 
emissão de gases do efeito 
estufa. O consumo consciente 
é dever de todos, e cada pes-
soa pode contribuir para a 
preservação desse recurso, 
utilizando-o com responsa-
bilidade.

A Águas Piquete, empresa 
que pertence ao Grupo Iguá, 
atua com compromisso e res-
ponsabilidade na prestação 
dos serviços, com o objetivo 
de garantir água tratada e de 
qualidade para os cidadãos.

“Temos como um dos 
nossos pilares a eficiência 
nos processos de tratamento 
e distribuição de água. Para 
isso buscamos a utilização 
racional e equilibrada dos re-
cursos naturais, oferecendo 
água de qualidade sem com-
prometer a sustentabilidade 
dos ecossistemas”, explica o 
diretor geral da Águas Pique-
te, Mateus Banaco.

A concessionária vem 
aprimorando seus serviços 
ao longo dos anos, realizando 
melhorias como a ligação de 
novas redes de abastecimen-
to, o controle e redução das 
perdas de água, a capacitação 
das equipes para identificar 
vazamentos, aumentando a 

fiscalização para combater as 
ligações clandestinas e falhas 
de leitura de hidrômetro, en-
tre outras ações que trazem 
mais eficiência e agilidade 
no processo de distribuição 
de água no município.  

Segundo Banaco, a gestão 
eficiente da água também 
depende da conscientização 
dos cidadãos quanto a preser-
vação dos recursos hídricos.

“Trabalhamos em prol 
da saúde e bem-estar da 
população e contamos com 
a colaboração de todos para 
a diminuir os desperdícios de 
água e incentivar sua reuti-
lização sempre que possível 
e de maneira correta”, acres-
centa o diretor.
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Tecnologia ajuda GCM a encontrar de criança desaparecida em Pinda
Menino havia se perdido da mãe na praça Monsenhor Marcondes; trajeto percorrido pela criança foi flagrado por câmeras 

O sistema de videomoni-
toramento do CSI (Centro 
de Segurança Integrado) de 
Pindamonhangaba auxiliou a 
GCM (Guarda Civil Municipal) 
a localizar no fim da manhã da 
quarta-feira (20) uma criança 
que havia se perdido da mãe 
na região central. O menino, 
de apenas quatro anos, foi 
encontrado pelos servidores 
municipais após câmeras re-
gistrarem o trajeto percorrido 
por ele.

De acordo com a secreta-
ria de Segurança Pública de 
Pindamonhangaba, o sumiço 
da criança foi notado pela 
mãe por volta das 12h45. A 
jovem, que não teve a iden-
tidade divulgada, relatou 
aos GCM's que estava com 
o filho na praça Monsenhor 
Marcondes, quando, após 
alguns segundos de distra-
ção, percebeu que ele havia 
saído de seu campo de visão. 
Desesperada, ela começou 
a procurá-lo no entorno da 
praça, sem nenhum sucesso.

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

Acionados por pedestres 
que testemunharam o de-
sespero da moça, dois GCM's 
iniciaram as buscas e infor-
maram o caso aos operadores 
das câmeras do CSI. Utilizando 
as imagens geradas pelos 
aparelhos, os profissionais 
constataram que o menino 
saiu da praça, percorreu a 
avenida Jorge Tibiriçá, virou na 
rua Coronel Fernando Prestes 
e depois caminhou em direção 
à praça Desembargador Eduar-
do Campos Maia.

Informados sobre o trajeto 
percorrido pela criança, os 
GCM's promoveram buscas na 
região, até que a encontraram 
em um ponto da rua Marechal 
Deodoro da Fonseca. Na sequ-
ência, o menino foi entregue à 
mãe, que estava visivelmente 
emocionada. “Do momento em 
que recebemos o trajeto da 
criança e o local aproximado 
de onde ela poderia estar, de-
moramos aproximadamente 
15 minutos para encontrá-
-la. O sentimento de dever 
cumprido toma conta nesses 
momentos, e isso nos traz 
alegria e satisfação”, relatou 
o GCM Bezerra.

Foto: Divulgação

Mãe acalenta menino de quatro anos, encontrado com ajuda em Pinda

Pinda reforça projeto para zerar fila de espera em creches
Prefeitura inaugura Centro de Educação Infantil no Araretama; unidade possui capacidade para mais de cem crianças

Em trabalho para reduzir 
a fila de espera por vagas 
em creches, a Prefeitura de 
Pindamonhangaba inaugurou 
na tarde da quarta-feira (20) 
o Cmei (Centro Municipal de 
Educação Infantil) do bairro 
Araretama. A unidade conta 
com capacidade para aten-
der 118 crianças em tempo 
integral. 

Com uma área construída 
de cerca de 520 m², o novo 
equipamento público possui 
oito salas de aula, pátio, ba-
nheiros, fraldário, refeitório, 
salas de reunião, brinquedote-
ca e playground.  Destinada ao 
atendimento de crianças de 4 
meses até 3 anos e 11 meses, 
a unidade contará com uma 
equipe de cerca de quarenta 
profissionais.

Além do prefeito Isael Do-
mingues (PL) e do vice-prefei-
to Ricardo Piorino, a cerimô-
nia de inauguração do Cmei 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

‘Lucineia Cristiani Marcelo do 
Amaral Carvalho’ contou com 
as presenças da secretária 
de Educação, Luciana Ferrei-
ra, do secretário-adjunto de 

Foto: Divulgação PMP

O prefeito Isael Domingues participa de inauguração de creche no Araretama; ação para redução espera

Educação, Fabiano Vanone, 
do presidente da Câmara, 
Norberto Moraes, o Norberti-
nho (PP), e do vereador Felipe 
Guimarães (Podemos).

Durante seu discurso na 
cerimônia de inauguração, 
Luciana Ferreira comemo-
rou a abertura do Cmei e 
fez um balanço dos avanços 

promovidos pela atual gestão 
municipal no setor da Educa-
ção. “Gostaria de aproveitar a 
oportunidade para agradecer 
ao prefeito e ao vice-prefeito 
pela confiança. Estamos tra-
balhando duro para oferecer 
uma educação de qualidade à 
nossa população. Essa é a sex-
ta creche que entregamos, e 
até 2024 entregaremos mais 
quatro e ainda temos planos 
de ampliar o Caic (Centro de 
Atenção Integral à Criança e 
ao Adolescente)”, destacou a 
secretária de Educação.

Além de afirmar que o 
novo Cmei resolverá um 
antigo problema que aflige 
as famílias do Araretama, 
Vanone revelou que a Prefei-
tura está próxima de acabar 
com o déficit de vagas de 
Educação Infantil na cidade. 
“Nossa meta é zerar a fila de 
espera nas creches, e preten-
demos até março cumprir 
essa meta. Para o Araretama, 
com a entrega desse prédio, 
pretendemos zerar a fila de 
espera. O plano é continuar 

entregando prédios de qua-
lidade, com toda segurança 
e estrutura que as crianças 
precisam”.

Em seu pronunciamento, 
Isael enfatizou que a implan-
tação do Cmei representa 
mais um passo significativo 
na busca pela excelência na 
área da educação infantil, o 
que demonstra o comprome-
timento de seu governo em 
oferecer um futuro promissor 
às novas gerações.

Com a unidade do Ara-
retama, Pindamonhangaba 
passou a contar com 24 
Cmei's, que juntos possuem 
capacidade para atender 
aproximadamente cinco mil 
alunos. Ao longo deste ano, a 
Prefeitura havia inaugurado 
unidades nos bairros Cris-
pim, Cidade Nova, Centro e 
Mantiqueira. A expectativa 
municipal é que outros Cmei's 
entrem em funcionamento a 
partir do ano que vem nos 
bairros Parque das Palmeiras 
e Alto Tabaú e no residencial 
Arco-Íris.

Prefeitura de Pinda anuncia R$ 38 milhões 
em obras de infraestrutura para próximo ano
Projeto do Via Estrutural tem maior fatia do investimento, e vai ligar rodovia Amador Bueno ao Feital

Pindamonhangaba terá 
a partir de janeiro mais três 
obras de infraestrutura para 
melhorar a mobilidade urbana 
e rural. O investimento total 
será de R$ 38 milhões por 
parte da Prefeitura.

O maior investimento será a 
implantação da Via Estrutural, 
que ligará a rodovia Amador 
Bueno da Veiga (SP 62 - altura 
da indústria GV) até à avenida 
Buriti, no bairro do Feital (ao 
lado da indústria Novelis). A 
obra está orçada em R$ 20,7 
milhões.

O prefeito Isael Domingues 
(PL) destacou que a via será 
responsável pelo aquecimento 
de novos investimentos e em-
preendimentos residenciais, 
comerciais e industriais na 
região. “Teremos uma interli-
gação rodoferroviária para es-
coar não somente a produção 
de Pinda, mas de todo o Vale”.

A secretária de Obras e 
Planejamento, Marcela Franco, 

Da Redação
Pindamonhangaba

Conselheiro José Luiz Pereira 
Ribeiro e na região da rua 
dos Bentos (região Galega). Já 
aprovada pela Câmara, a obra 
prevê investimento de R$ 35 
milhões e o financiamento 
junto à Caixa. 

Os anúncios foram feitos 
durante coletiva de imprensa 
na sede da Prefeitura, na quin-
ta-feira (21), com as presenças 
do prefeito Isael Domingues, 
vice-prefeito Ricardo Piorino 
e da secretária de Obras e 
Planejamento, Marcela Franco.

Durante a coletiva, o prefei-
to anunciou a implantação da 
pista de atletismo profissional 
no Centro Esportivo João do 
Pulo, com investimento R$10 
milhões; a liberação para 
captação de R$ 6 milhões 
para restauro do Complexo 
Ferroviário na região central; 
os investimentos do Estado 
para incremento turístico e 
ferroviário na Estrada de Ferro 
Campos do Jordão; e a permis-
são para permuta do prédio do 
INSS para receber um Comple-
xo de Saúde Infantil e espaço 
para praça e estacionamento.

de novos investimentos”.
A Prefeitura está trabalhan-

do também na implantação 
de obras de drenagem para 
solucionar os problemas de 
enchentes na região da rua 

O prefeito Isael Domingues apresenta planejamento de obras para o início de 2024; ações focam estrutura

revelou que a obra terá início 
no dia 15 de janeiro e deve 
durar 12 meses. A via terá 2,5 
quilômetros. “A Via Estrutural 
já faz parte do nosso Plano 
Diretor desde 2006, e agora, 
através da boa gestão, essa 
obra será 100% custeada pelo 
tesouro municipal”.

Também faz parte do pa-
cote a retomada do lote 1 do 
Programa de Recapeamento 
Asfáltico lançado nesse ano, 
mas que foi questionado pela 
Justiça. Segundo a Prefeitu-
ra, já foi executado 50% do 
programa e, com a liberação 
judicial, será assinado um 
novo contrato com a empresa 
Land Vale para finalizar o 
recapeamento em 71 novas 
ruas e avenidas. Os serviços 
devem ser retomados dia 5 de 
janeiro nos bairros Araretama 
e Santana.

A Prefeitura anunciou a 
contratação de empresas para 
locação de diversos tipos de 
máquinas e equipamentos 
para complementar a frota 
municipal na execução de 
obras e serviços de manuten-

ção tanto em estradas rurais 
quanto no perímetro urbano, 
incluindo o Distrito de Morei-
ra César.

Isael salientou que os inves-
timentos vão proporcionar a 

melhoria da mobilidade no mu-
nicípio. “São investimentos de 
infraestrutura que irão impac-
tar a vida da nossa população 
e os números da nossa econo-
mia, pois possibilita a atração 

Foto: Divulgação PMP
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Mais de 60% das cidades na RMVale ainda 
não estão prontas para a tecnologia do 5G
Prefeituras precisam atualizar a lei municipal das antenas para conseguir disponibilizar o sinal em 2024

A Anatel (Agencia Nacional 
de Telecomunicações) anun-
ciou a liberação do sinal 5G 
em todas as 645 cidades de 
São Paulo. Apesar das ope-
radoras já poderem iniciar 
a prestação de serviços, um 
estudo realizado pelo governo 
estadual aponta que somente 
15 das 39 cidades da RMVale 
estão preparadas para receber 
a tecnologia.

Além da instalação de novos 
equipamentos de transmissão, 
a preparação para que seja 
possível receber o sinal inclui a 
atualização da lei das antenas, 
que define diretrizes para a 
instalação de equipamentos 
de telecomunicação em áreas 
urbanas e rurais. Tendo em 
vista que a tecnologia 5G 
requer até dez vezes mais 
equipamentos que a anterior, 
é grande a necessidade de 
que as prefeituras definam, 
a partir da legislação, pontos 
estratégicos sua acomodação.

Segundo o diretor da empre-
sa Myio, João Paulo Couto, que 
trabalha com soluções IoT (si-

Jessica Alves
RMVale

Caçapava, Cachoeira Paulista, 
Canas, Caraguatatuba, Cunha, 
Guaratinguetá, Igaratá, Ilha-
bela, Jambeiro, Lavrinhas, 
Monteiro Lobato, Natividade 
da Serra, Piquete, Queluz, Re-
denção da Serra, Roseira, Santa 
Branca, São José do Barreiro, 
São Luiz do Paraitinga, São 
Sebastião, Silveiras ainda estão 
com o processo de adequação 
pendente.

Troca das antenas – Com 
a chegada do novo sinal, uma 
das necessidades é de que os 
moradores que ainda utilizam 
equipamentos analógicos 
troquem seus aparelhos pelos 
digitais. Essa medida é neces-
sária devido ao futuro desliga-
mento do sinal analógico por 
conta do risco de interferência 
no 5G.

Famílias beneficiárias de 
programas sociais do Governo 
Federal e inscritas no Cadastro 
Único podem realizar a troca 
gratuita dos equipamentos por 
meio de uma parceria com a 
empresa Siga Antenado. Para 
solicitar o serviço é preciso 
acessar o site sigaantenado.
com.br ou entrar em contato 
com a empresa pelo telefone 
0800 729 2404.

já há em andamento projetos 
da Prefeitura para implemen-
tação de telecomunicação 5G 
na municipalidade”, afirmou 
o secretário de Tecnologia, 
Inovação e Projetos, Danilo 
Velloso.

Caraguatatuba é uma das ci-
dades que ainda não atualizou 
sua legislação. Em entrevista 
ao G1, portal de notícias do 
Grupo Globo, a Prefeitura 
reconhece a necessidade de 
adequação da lei e já iniciou 
os estudos para o processo, 
porém destaca que depende 
significativamente das ope-
radoras de telecomunicação 
para levar o sinal à cidade. 
“Conforme a regulamentação 
da Anatel, as operadoras têm 
até junho de 2029 para imple-
mentar a tecnologia 5G (trecho 
de nota)”.

Na região, as cidades que 
concluíram a atualização da 
lei são Bananal, Campos do 
Jordão, Cruzeiro, Jacareí, La-
goinha, Lorena, Paraibuna, 
Pindamonhangaba, Potim, 
Santo Antônio do Pinhal, São 
Bento do Sapucaí, São José dos 
Campos, Taubaté, Tremembé, 
Ubatuba. 

Aparecida, Arapeí, Areias, 

Antena de conexão celular para telefonia; cidades da RMVale tentam se adequar à nova tecnologia

gla em inglês para Internet das 
Coisas), o tempo de resposta do 
novo sinal é menor que o 4G, 
mas ele necessita que sejam 
instalados mais pontos de dis-
tribuição. Algumas empresas 
já estão assinando contratos 
com operadoras para espalhar 

replicadores do 5G pelo Brasil. 
“A projeção é que em 2024 
tenhamos muitas ‘caixas’ insta-
ladas, mas hoje temos poucas”, 
ressaltou o empresário.

Como meio de facilitar a 
chegada do sinal, Pindamo-
nhangaba retirou a obrigato-

riedade de autorização para 
instalação de miniERBs (mini-
-estações rádio-base) e tornou 
possível a utilização de espaços 
públicos para instalação de 
antenas: “Fomos eleitos o ter-
ceiro melhor lugar do Brasil 
para receber a tecnologia e 

Foto: Reprodução EBC

Prefeitura de Lorena amplia 
contratações com concurso 
público para Guarda Civil
Processo oferece quatro vagas  com salários de R$ 2,6 mil; 
anúncio é feito quatro dias após divulgação de 219 cargos

A Prefeitura de Lorena 
abriu nesta sexta-feira (22) um 
segundo edital para concurso 
público, quatro dias depois de 
anunciar a abertura de 219 
vagas no funcionalismo. As 
contratações agora são para 
servidores da GCM (Guarda 
Civil Municipal), com inscri-
ções que seguem até as 23h59 
do dia 22 de janeiro de 2024.

Serão quatro vagas para 
mulheres e homens que pos-
suam, no mínimo, 1,60m ou 
1,65m de altura e tenham o 
ensino médio completo. As 
inscrições, no valor de R$ 64, 
devem ser feitas exclusivamen-
te pelo link avancasp.org.br/
informacoes/111. O salário é 
de R$ 2.651,27.

Serão três provas, uma obje-
tiva, de caráter classificatório; 
um TAF (Teste de Aptidão 
Física), além da avaliação 

Da Redação
Lorena

psicológica e exames médicos 
específicos, todos de caráter 
eliminatórios.

Atualmente, a GCM possui 
18 agentes que são responsá-
veis pela proteção do patrimô-
nio público e no apoio à Polícia 
Militar ao trabalho preventivo. 

Após assumir a Secretaria de 
Segurança, em janeiro, o coro-
nel Marcos Antônio de Oliveira, 
que substituiu Alfredo Pereira, 
destacou, durante entrevista 
no Atos no Rádio, que aguar-
da pelo reforço no efetivo da 
Guarda Armada.

Foto: Divulgação PML

Viatura da GCM; entidade receberá quatro novos guardas em 2024


